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Pour recevoir Aussillon, notre ville :
Des membres de votre famille 
ont quitté Aussillon pour des rai-
sons professionnelles, familiales 
ou autres, vous désirez leur faire 
partager la vie de votre com-
mune, pour cela, communiquez 
leurs coordonnées au Service 
communication de la Mairie 
d’Aussillon, la municipalité sera 
heureuse de leur faire parvenir le 
bulletin municipal.

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi
9h - 12h 9h - 12h 9h - 12h 9h - 12h 9h - 12h

14h - 17h (sur rendez-vous 
uniquement) 14h - 18h (sur rendez-vous 

uniquement)
(sur rendez-vous 

uniquement)
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Alors que l’été s’installe, ce nouveau numéro de notre magazine communal 
vous propose un aperçu concret des évolutions en cours à Aussillon. Ces dernières années, 
notre commune s’est engagée dans une dynamique de modernisation et d’investissement, 
au service de toutes les générations.

Les chantiers avancent, les projets prennent forme.

L’école du Val, ouverte depuis la rentrée de septembre 2024, accueille désormais les 
élèves dans un cadre entièrement repensé, moderne, accessible et économe en énergie. Ce 
projet structurant, mené dans le respect du calendrier et du budget, illustre notre volonté 
d’agir avec efficacité et sens de l’avenir.

Le boulevard de la Maylarié entre en travaux pour une première phase qui permettra 
de sécuriser les déplacements, encourager les mobilités douces et revaloriser l’entrée de ville.

Le stade et l’éclairage public bénéficient également d’importants travaux de rénovation, 
alliant performance, sobriété énergétique et amélioration du cadre de vie.

En parallèle, notre commune continue d’agir pour la tranquillité publique avec de nou-
veaux équipements de vidéoprotection, en lien avec les forces de l’ordre.

Les investissements privés accompagnent aussi cette dynamique : développement d’en-
treprises, restructuration de logements, projets d’implantations nouvelles... Ce mouvement 
est le fruit d’un travail collectif, associant les acteurs publics, économiques, associatifs et 
bien sûr, les habitants.

Améliorer notre environnement urbain, c’est aussi penser au bien-être quotidien : le 
verdissement de nos espaces, les efforts portés à la propreté, l’entretien des voiries et trot-
toirs, tout cela participe à une image positive et fidèle d’Aussillon.

L’action municipale reste centrée sur des priorités claires : la jeunesse, l’éducation, la 
sécurité, la qualité de vie. Et le tout dans un cadre budgétaire rigoureux, qui permet d’agir 
sans hypothéquer l’avenir.

Enfin, cet été sera rythmé par de nombreuses animations à vivre ensemble, à l’image 
des Rencontres de l’Été, moments de lien, de culture et de partage que nous vous invitons 
à découvrir et à faire vivre.

Aussillon bouge. Et c’est collectivement, avec engagement et confiance, que nous construi-
sons la suite.

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été.

Fabrice Cabral
Votre Maire

Retrouvez les infos au quotidien
sur le site de la ville

www.ville-aussillon.fr
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NOTRE VILLE

La désindustrialisation, entre les années 1970 et 
les années 2010, a concerné l’ensemble des pays 
développés. La France, avec une chute de la part 
de l’industrie de 17 % à 11 % du PIB entre 1995 
et 2017 a été plus touchée. L’Allemagne ou l’Ita-
lie ont peu ou prou préservé leur rang. 

L’industrie joue un rôle essentiel dans la prospérité écono-
mique, la cohésion sociale et territoriale,  la transition écolo-
gique, la souveraineté et l’autonomie stratégique.

La concurrence asiatique, la faiblesse relative de la part des pe-

tites et moyennes entreprises (PME) et des entreprises de taille 
intermédiaires (ETI) ( le fameux « Mittelstand » allemand) 
expliquent ce phénomène, ainsi que des facteurs de coût de 
main d’œuvre et de charges fiscales. 

Selon la Direction Générale des Entreprises, le mouvement 
de désindustrialisation s’est interrompu au milieu des années 
2010. Une dynamique de réindustrialisation s’est amorcée.

Les industries manufacturières de haute technologie, le high-
tech à forte valeur ajoutée,  constituent le « fer de lance » du 
tissu industriel. 

Aussillon accueille quelques-unes de ces entreprises de pointe.

Le cas
Aussillon

ENJEUX DE RÉINDUSTRIALISATION
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NOTRE VILLE

l Sofic
Spécialisée dans la fabrication d’aiguilles stériles pour anes-
thésie dentaire, la Sofic est le premier fabricant mondial de 
seringues et d’aiguilles dentaires à usage unique. Depuis Aussil-
lon, dans le Tarn, il détient ainsi 30 % du marché. Créée voici 
plus de cinquante ans dans le bassin mazamétain, la Société 
française d’instruments de chirurgie (Sofic) a été rachetée, en 
1992, par le groupe français Septodont, leader mondial de la 
pharmacie dentaire.Le groupe compte également trois autres 
centres de R&D en France, au Canada et aux États-Unis. Il 
emploie 1500 salariés à travers le monde, dont plus de la moitié 
en France

l Laboratoire Pereira
Depuis 40 ans, spécialisée en prothèses dentaires, cette en-
treprise familiale a su rester attentive aux évolutions de son 
secteur, avec des investissements de pointe, comme la première 
soudeuse à laser du Tarn. Le métier allie maîtrise manuelle 
et usage des machines modernes.  Une prothèse (en résine, 
céramique ou métal) prend environ une demi-journée de 
travail d’orfèvre , une imprimante 3D  et de l’usinage assisté par 
ordinateur. 

l Natural Extract Solution
Située rue de Bradford, c’est une des sociétés de Daniel Roua-
net, sympathique figure de l’industrie locale et du Club Bleu 
& Noir. Spécialisée en fabrication d’huiles essentielles, cette 
entreprise a réhabilité un ancien bâtiment industriel en conser-
vant son cachet et lui redonnant une seconde vie, avec des 
installations ultra-modernes. 

l Germiflor – Établissement Lautier
S’il peut paraître paradoxal d’intégrer une entreprise de fertili-
sants dans le secteur high-tech, c’est que Germiflor occupe une 
place particulière dans l’agro-industrie, grâce à des procédés 
permettant de produire 40 000 tonnes/an d’engrais labellisés 
agriculture biologique, notamment le compost Mazor® pro-
duit-phare en base entièrement végétale.  De l’analyse de sols à 
l’adéquation avec des engrais ciblés et bios, on est bien dans la 
« tech ». 

l Guiraud Mousse
L’entreprise familiale créée en 1957 et issue de l’industrie 
lainière, est installée dans les bâtiments rénovés de l’ancienne 
usine Stella. Elle produit dans son unité de 6000 m² des 
produits à base de mousse polyuréthane, dont certains à forte 
valeur ajoutée, pour la sellerie automobile ou les applications 
médicales. 

l Société Nouvelle de Rectification (SNR)
Spécialisée dans la réparation des moteurs thermiques agri-
coles ou industriels, vilebrequins, joints de culasse, bielles,... 
Créée en 1986, ses opérations recouvrent des localités comme 
Castres ou Toulouse. Son savoir-faire est apprécié par les 
particuliers et professionnels locaux. C’est la seule société qui 
propose l’ensemble de ces services dans le Tarn.

l Établissements Pujol
L’entreprise des frères Pujol est spécialisée en mé-
canique de précision. Grâce à ses investissements 
en machines-outils avancées, elle est capable de 
produire avec ses employés spécialisés des petites 
ou moyennes séries à haute valeur ajoutée, avec 
une réactivité forte à l’égard de la demande. 
C’est la base de sa compétitivité. En sus de ces 
activités, ces chefs d’entreprise exploitent des 
mini-centrales hydroélectriques. 
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NOTRE VILLE

des entreprises
Le tour

Depuis l’été 2020, l’équipe municipale va régulièrement à 
la rencontre des investisseurs qui ont choisi Aussillon. 
À ce jour, plus de trente entreprises ont fait l’objet d’une 
visite du maire et de ses adjoints. 
Créateurs d’emplois et de valeur ajoutée, les entrepreneurs 
sont une clé essentielle de compréhension des dynamiques 
d’un territoire et de son attractivité.
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Fin 2024, la société qui vise à créer un process révolutionnaire de lavage de la 
laine, a investi les locaux du centre Bradford, redonnant à l’ancien « condition-
nement » sa vocation initiale.

LA BÊLE ÉQUIPE

pour le centre Bradford
Retour aux origines

NOTRE VILLE

Quand on est né en Écosse et qu’on est petit-fils de fermiers 
du Ségala, entre Lacaune et Roquefort, on a forcément la fibre 
ovine. Paul Saunal, qui a bourlingué de Côte d’Ivoire à Shan-
ghai, a même « tondu des moutons » dans sa jeunesse tarnaise 
à Massals, près d’Alban. « La laine était alors une matière noble. 
Elle est aujourd’hui moins prisée. Les éleveurs préfèrent la brû-
ler après la tonte que la vendre à 10 centimes le kilo », déplore 
l’ancien responsable qualité fournisseur de chez Bic. « J’ai éga-
lement constaté, poursuit le désormais consultant industriel en 
Île de France, que le lavage était en déclin en France, essentielle-
ment pour des raisons de coût. Je me suis remis à laver la laine à 
la main, comme on le faisait autrefois dans la rivière. » 

Nous sommes en 2022 et « La Bêle Équipe » était née : « Avec 
67  000 € et sept associés, nous avons monté un centre de re-
cherche et d’innovation pour fabriquer des prototypes destinés 
à optimiser le lavage. » Mélangeant les compétences en matière 
de finances, de commerce, de chimie et, bien sûr, d’élevage ovins, 
la jeune société s’attache «à redonner ses lettres de noblesse à la 
laine et révolutionner le lavage.  » Sans entrer dans les secrets 
de quatre ans de recherches, Paul Saunal admet avoir mis en 
place un process « qui offre des débouchés à la laine lavée chez 
nous dans d’autres domaines que le textile, comme l’industrie 
pharmaceutique et la cosmétique, tout en diminuant par six la 
consommation d’eau. »

Outre les aspects éthiques et environnementaux, les résultats 
n’ont pas tardé à arriver : « Durant l’été 2024 nous lavions 4kg 
par heure de laine en suint et nous sommes maintenant à 40 
kg. Nous comptons, dans un deuxième temps, monter une mi-
cro-laverie qui utilise l’eau en circuit fermé, puis, à terme, une 
laverie industrielle capable de laver 400 kg/heure. Nous envisa-
geons de créer de l’emploi dans le bassin sur la base d’un modèle 
économique fondé sur nos valeurs. » 

Déjà, le Tarnais de cœur a réinvesti un bâtiment qui fleure 
bon les temps glorieux de l’industrie locale du délainage, le 
Centre Bradford, jadis écrin du « conditionnement »  : « Nous 
sommes venus ici, dans ce lieu chargé d’histoire, un peu grâce 
à la Technopole de la CACM (Communauté d’agglomération 
Castres-Mazamet). Ils nous ont proposé de participer au pro-
gramme d’innovation autour de la transition écologique Lu-

ciole. » Lauréate de l’appel à projets, La Bêle Équipe a bénéficié 
d’un accompagnement d’un an de la structure et d’une aide de 
7 500 €. 

Bien installée dans cette rue d’Aussillon, qui compte aujourd’hui 
plusieurs entreprises industrielles et commerciales en pleine ex-
pansion, La Bêle Équipe participe à la renaissance et au nouvel 
élan économique de ce quartier de Bradford.

Busra Yelken, ingénieure de recherche.
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NOTRE VILLE

LA MUSIQUE DU PAIN
La boulangerie de l’avenue de Toulouse a été reprise début 
janvier par Kate Mugford et José Gonzalez. Le boulanger et 
la pâtissière ont quitté l’Île de France pour la Tarn et le pied 
de La Montagne noire, succédant à Élodie et Jérôme, eux-
mêmes repreneurs du Fournils d’Alexis. Le couple, qui a déjà 
recruté des collaborateurs au service, en pâtisserie et en bou-
langerie, a d’ores et déjà développé le commerce, notamment 
en ouvrant un distributeur automatique de pain. Ils ont éga-
lement mis en place un service « too good to go », une vente 
de paniers de produits invendus à 4€. 
Kate et José a également misé sur le « fait maison », les « pro-
duits locaux » et la qualité des ingrédients, comme l’utilisa-
tion du « pure levain », notamment pour les « boules à l’an-
cienne » sans levure. 

CONTACTS : 
LA MUSIQUE DU PAIN 
15 avenue de Toulouse - 05 63 98 15 16

COMPTOIR M
Comptoir M, spécialisé dans le petit matériel et les équipe-
ments de protection individuelle (chaussures, vêtements, 
casques, gants, lunettes…) pour le BTP, les industries et les 
collectivités, est un commerce récent, né en 2022 à l’initia-
tive d’Arnaud Munier. L’ancien rugbyman, qui avait fait ses 
classes chez son père, William Munier (fondateur de la socié-
té Willmun), a choisi d’aménager le site en bord du boulevard 
du Thoré « pour sa visibilité ». « Nos atouts, a précisé Arnaud 
Munier, sont la flexibilité, le service et la proximité avec nos 
clients. » 

CONTACTS : 
LE COMPTOIR M
36 Boulevard du Thoré - 05 63 98 71 18
info@lecomptoirm.fr - lecomptoirm.fr

DEETEC

L’entreprise de distribution et de mise en œuvre de solutions 
d’éclairage à LED a été créée par Frédéric Poite en 2006 à La 
Réunion. « Nous apportons une solution globale, économique, 
écologique et différente dans le domaine noble de l’électricité », 
notait le patron natif d’Aussillon, qui a déplacé son activité dans 
le Tarn en 2020. Du sous-sol de sa maison aiguefondaise à Fon-
talba, Frédéric Poite, qui emploie aujourd’hui sept collabora-
teurs (pour un chiffre d’affaires de 1,3 M€), a déménagé en 2024 
à Aussillon au 336, avenue Charles-Sabatié, dans le quartier de 
la gare en pleine expansion. De cette ancienne maison de maître 
rénovée, Deetec essaime son expertise et ses solutions d’éclai-
rage dans toute l’Europe et dans l’Océan indien (Îles Maurice et 
de La Réunion notamment), en équipant hôtels, bureaux, rési-
dences, concessions automobiles, commerces, maisons…. Plus 
proche de nous, Deetec a réalisé l’éclairage de la future pharma-
cie d’Aussillon.

CONTACTS : 
DEETEC 
336, avenue Charles-Sabatié - 05 32 62 96 80
contact@deetec.fr

LE MARCHÉ D’ÉMY
C’est une enseigne his-
torique qui a été reprise 
mi-février. Certains 
clients désespéraient de 
revenir dans ce commerce 
de fruits et légumes tenu 
durant plusieurs décen-
nies par la famille Ollé. 
Depuis le 15 février, c’est 
Florian Roy qui dirige 
«  Le marché d’Émy  », du 
prénom de sa jeune fille 
(14 ans), qui passe ponc-
tuellement aider son paternel. « C’est également une affaire fa-
miliale, relève l’enfant du Nord. Mes deux frères Logan et Dylan 
travaillent avec moi. » Florian, lui, apporte sa longue expérience 
dans les fruits et légumes, acquise dans son Aude d’adoption. 
« J’essaie de faire redécouvrir des variétés anciennes comme les 
topinambours ou les radis « red meat ». Je propose surtout des 
produits locaux ou régionaux le plus possible », indiquait Flo-
rian Roy.

CONTACTS : 
LE MARCHÉ D’ÉMY
2 rue de l’Artisanat - 05 63 98 56 36
Ouvert du lundi au samedi, de 8h30 à 18h.
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Tel le Monsieur Jourdain de Mo-
lière, qui faisait de la prose sans le 
savoir, nous sommes tous, peu ou 
prou, hydrologues. 

Nous savons que l’eau H2O est indispensable 
à la vie, végétale ou animale et humaine, 
qu’il y en a parfois trop (crues, inondations), 
d’autres fois pas assez (sécheresses, pénuries), 
qu’elle peut être polluée ou potable, qu’elle a 
un coût, qu’elle peut-être source d’énergie 
(hydroélectricité ; hydrogène décarboné)...

Enfin, l’eau se renouvelle en permanence via 
le grand cycle de l’eau.

Les plus  curieux souhaiteront en savoir plus : 

• En 4,6 milliards d’années, la quantité d’eau 
sur Terre est restée quasi stable.
• Les eaux douces représentent seulement 
2,8% du total (Le reste, océan, mers, est salé) 
dont 2,1% de glaces et neiges permanentes. 
• L’eau douce disponible, c’est 0,7% du total, 
dont la moitié d’eau souterraine. 
• En résumé, l’homme ne peut utiliser que 
moins d’1% de l’eau présente sur Terre, dont 
70% pour l’irrigation. 

En 1950, on estimait la ressource mondiale 
disponible à 17 000 m3 par personne et par an, en moyenne. En 
2025, ce ratio a été ramené à 5100 m3. Les prélèvements ont été 
multipliés par 7 entre 1900 et 1995. 

Tous besoins confondus, le besoin en eau est aujourd’hui estimé 
en moyenne à 500 m3/personne/an. 

Certes, cela laisse une marge théorique entre besoins et res-
sources, mais en dessous de 1000 m3/an/personne de ressource 
disponible, l’Organisation Mondiale de la Santé estime qu’un 
pays est en pénurie hydrique, comme c’est le cas de l’ensemble 
des pays d’Afrique du Nord et du Moyen-Orient. 

L’eau douce disponible, seule ressource utili-
sable, est en quantité invariable alors que la 
population ne cesse d’augmenter et que la de-
mande en eau est en pleine progression. 

Face aux impacts du changement climatique 
sur notre environnement, une bonne gestion de 
l’eau est nécessaire pour répondre efficacement 
à nos différents besoins socio-économiques. 

Et à l’échelle de notre bassin hydrographique 
immédiat  ? Le Thoré, ses deux affluents l’Arn 
et l’Arnette, et leur système de torrents et ruis-
seaux connexes (dont le ruisseau d’Aussillon et 
le Rec d’En Brien) constituent notre environne-
ment proche, avec les retenues d’eau des lacs de 
St Peyres et des Montagnès.

DOSSIER

(res)source de vieL’eau,
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Dans le monde, tous besoins confondus, 
le besoin en eau est aujourd’hui estimé en 
moyenne à 500 m3/personne/an. 
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DOSSIER

A L’eau en France, une gestion très intégrée...

Dans le cas de notre territoire, les cours d’eau principaux sont 
le Thoré, l’Arn et l’Arnette. Avec deux stockages immédiats : la 
retenue EDF de St Peyres et le lac des Montagnès.  
Ce sous-système hydrographique fait partie du bassin de l’Agout, 
lui-même affluent du Tarn à St Sulpice-la-Pointe, et donc de la 
Garonne. 
Cette hydrographie détermine l’organisation institutionnelle de 
la gestion de l’eau. 
L’interlocuteur le plus connu des usagers est le SIVAT (Syn-
dicat Mixte des Vallées de l’Arnette et du Thoré)  : il dessert 6 
communes(1) en eau potable, avec près de 21000 habitants, aux-
quelles il faut ajouter Pont-de-l’Arn pour l’assainissement.   

De manière plus transversale, les communes ont délégué des 
compétences au Syndicat Mixte du Bassin de l’Agout (SMBA), 
dont le siège est à Lagarrigue. Il gère le Schéma d’Aménagement 
et de Gestion de l’Eau (SAGE), un outil de planification locale, 
institué par la loi sur l’eau de 1992 et, visant la gestion équilibrée 
et durable de la ressource en eau. Celui de l’Agout a été créé en 
2015 et rassemble 187 communes. 
Le SAGE a pour objectif de concilier la satisfaction et le déve-
loppement des différents usages (eau potable, industrie, agri-
culture, …) et la protection des milieux aquatiques, en tenant 
compte des spécificités du territoire sur lequel il s’applique. 
Instrument essentiel de la mise en œuvre de la Directive Cadre 

Européenne sur l’eau (DCE) et traduction du Schéma Direc-
teur d’Aménagement et de Gestion des Eaux (SDAGE) élaboré 
à l’échelle des grands districts hydrographiques, le SAGE repose 
sur une démarche volontaire de concertation avec les acteurs 
locaux réunis au sein d’une instance : la Commission Locale de 
l’Eau.(CLE) 
La CLE pilote le SAGE-Agout. La CLE du SAGE Agout se com-
pose ainsi de 48 membres et est présidée par M. Jean-Louis Bat-
tut, maire de Valdurenque, qui préside également l’établissement 
public EPAGE (Établissement public d’Aménagement et de Ges-
tion de l’Eau), organe exécutif qui exerce des responsabilités de 
prescripteur (Travaux) avec une équipe technique étoffée. 

Le SMBA reçoit des financements de l’Agence de l’Eau Grand 
Sud-Ouest (Adour-Garonne), basée à Toulouse, qui dispose 
d’une Commission Territoriale Tarn-Aveyron dont le préfet du 
Tarn est le coordonnateur. 

B Les enjeux autour du réchauffement climatique

La « méditerranéisation » liée au réchauffement climatique en-
traîne des conséquences sur les débits des cours d’eau et l’appa-
rition d’épisodes orageux plus prononcés. 

Quelques chiffres issus de l’exercice Garonne 2050, 
pour le bassin Tarn-Aveyron :
A l’horizon 2050, on parle de 30 à 40% de diminution du débit 
des rivières, avec une baisse observée de 7% par décennie de-
puis 40 ans. Hausse des températures en été et automne, baisse 
des précipitations de printemps, épisodes de sécheresse, risques 
d’eutrophisation(2) de cours d’eau.

Notre territoire est malheureusement familier d’épisodes ora-
geux catastrophiques et des crues majeures, avec parfois des 
victimes, lors des crues du Thoré et de l’Arnette.  Les épisodes 
de référence sont les crues des 12 et 13 novembre 1999 et celle 
des 2 et 3 mars 1930. Castres-Mazamet est considéré comme 
Territoire à Risque important d’Inondation (TRI) sur le bassin 
Adour-Garonne 

Cette configuration du relief de la Montagne Noire et de la haute 
vallée du Thoré crée selon le dossier communal des risques ma-
jeurs un risque non négligeable. Ce risque est évidemment pris 

pour une ressource à préserver
 face au réchauffement climatique

L’eau...Une gestion très intégrée, 

L’eau représente des enjeux économiques, sanitaires, de gestion des risques catastrophiques et de qualité environnementale 
considérables. Qu’il s’agisse d’irrigation agricole, de refroidissement de centrales, d’activités industrielles ou d’usages domes-
tiques (eau potable), sa qualité avant usage et après usage, sa quantité disponible (étiage ; période de sécheresse) et l’anticipa-
tion des risques majeurs sont des paramètres essentiels de politique publique. 
C’est pourquoi, la gestion de  l’eau fait l’objet d’un suivi institutionnel très attentif, avec une organisation à plusieurs étages, 
depuis les agences de l’eau jusqu’aux organismes locaux ou intercommunaux en charge de la distribution et du traitement, 
publics ou privés. 
Ce suivi rassemble État, collectivités locales et usagers.
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La situation d’un pays au regard des ressources en eau peut 
être évaluée par :

• L’indice d’exploitation
Il s’agit de la part de l’eau prélevée, pour l’ensemble des besoins 
d’un pays, par rapport au volume annuel moyen des apports 
naturels. Il peut aller de 1 % au Venezuela à plus de 100 % en 
Arabie saoudite et en Libye. La France, avec 20% , se situe dans 
la moyenne des pays industrialisés. 

• Le volume des ressources naturelles
Cela va de moins de 500 m³/habitant/an (Malte, Israël…) à 
plus de 80 000 m³/habitant/an (Norvège, Gabon, Canada…) La 
France est considérée comme bien pourvue puisqu’elle se situe 
dans la fourchette de 2 000 à 5 000 m³/habitant/an. 

• Le degré d’indépendance
L’Égypte, les Pays-Bas ou l’Irak, par exemple, dépendent forte-
ment de fleuves provenant d’un autre pays, respectivement 
pour 99  % , 89 % et 65  % . 

DOSSIER

en compte dans les travaux suivis ou ordonnés par l’EPAGE 
-Agout notamment pour l’aménagement des berges du Thoré et 
son Programme d’Action et de Prévention des Inondations du 
bassin de l’Agout (PAPI Agout) 2024-2030. 

La commune d’Aussillon a réalisé d’importants travaux pour an-
ticiper les risques sur le Thoré (aménagement des berges), sur 
le ruisseau d’Aussillon (maîtrise des alluvions et des embâcles ; 
création d’un bassin de rétention de 12 000 m3 pour l’écrêtement 
des épisodes orageux). 

 Au-delà de ces situations de type GEMAPI (gestion des milieux 
aquatiques et la prévention des inondations), la vallée du Thoré 
fait face à des épisodes d’étiage (Limite basse des eaux) qui af-
fectent par exemple la partie amont du Thoré (Labastide-Rouai-
roux) et peut faire peser une contrainte sur la disponibilité en 
eau. 

Sans entrer dans le détail, il s’agit de retenir que la gestion de l’eau 
en période de réchauffement climatique nécessite des capacités 
d’anticipation et d’adaptation, et la recherche d’équilibres entre 
les usages. Par exemple, l’État est garant des niveaux d’étiage de 
la Garonne en période de sécheresse, ce qui peut entraîner des 
opérations de soutien d’étiage qui vont créer des contraintes en 
amont, voire des mesures de limitation d’usages. La gestion de 
l’eau réclame des arbitrages proportionnels aux enjeux. 

La question de l’eau, de sa disponibilité, de sa qualité, représente 
un enjeu sociétal majeur, qui suppose que les citoyens prennent 
conscience de la réalité de la situation, afin de pouvoir jouer un 
rôle actif dans la prise en compte des meilleures options de long 
terme pour l’intérêt général.

(1) Aiguefonde, Aussillon, Bout-du-Pont-de-l’Arn, Caucalières, Mazamet, 
Payrin-Augmontel. (2) Apparition d’algues, qui captent l’oxygène et impactent 
négativement la qualité de l’eau

Pour en savoir plus 
Service public d’information sur l’eau et les milieux aquatiques :
https://www.eaufrance.fr/

L’agence qui gère l’eau dans la région hydrographique ( Toulouse) :
https://eau-grandsudouest.com/    

Communauté des acteurs de la gestion intégrée de l’eau : 
https://www.gesteau.fr/  

Syndicat mixte du bassin de l’Agout, établissement public  : 
https://bassin-agout.fr/

En France, la consommation moyenne d’eau par per-
sonne était en 1991 de 161 litres par jour. Aujourd’hui, 
grâce notamment à la mise sur le marché d’appareils 
nous permettant une moindre consommation d’eau, elle 
est de 150 litres par jour (2022, Eaufrance). La boisson 
compte seulement pour 1  % de la consommation do-
mestique. 

Voici ce que coûtent en eau 
nos occupations quotidiennes :

• Une douche : 40 à 80 litres 
• Un bain : 150 à 200 litres 
• Robinet qui goutte : 4 litres par heure 
• La chasse d’eau : 6 à 12 litres par utilisation 
• Le lave-linge (récent) : 40 à 90 litres par lessive 
• Le lave-vaisselle : 25 à 40 litres par lavage 
• Le lavage d’une voiture : 200 litres 
• L’arrosage de la pelouse et des fleurs : 15 à 20 litres / m² 
 

4,52 € TTC/m3 

Au 1er janvier 2023, en France, le prix moyen global de 
l’eau est de 4,52 €TTC/m3, pour une consommation an-
nuelle de 120 m3, 
dont : - 2,21 € pour l’eau potable

- 2,31 € pour l’assainissement collectif. 
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Présenté par l’adjoint aux finances, le budget a été adopté à une 
large majorité. À cette occasion, le maire Fabrice Cabral a souli-
gné les grandes orientations de ce budget, fidèle à la vision por-
tée depuis 2020 : «Un Aussillon actif, attractif et attentif.»
«Actif», parce que nous poursuivons nos investissements dans les 
équipements publics de proximité, comme le boulevard de la May-
larié, après l’école du Val ou le nouveau chenil.
«Attractif», à travers des projets qui renforcent l’image et le dyna-
misme de notre territoire.
Et «attentif», en maintenant une fiscalité contenue tout en garan-
tissant un bon niveau de services. Ce budget traduit notre volonté 
de préparer l’avenir sans compromettre notre équilibre financier.»
Fabrice Cabral a également rappelé les principes qui ont guidé 
l’élaboration de ce budget : des finances saines, une gestion ri-
goureuse des dépenses, des investissements utiles ayant un im-
pact direct sur la réduction des coûts de fonctionnement (éclai-
rage public, voirie, équipements sportifs, entretien durable…), 
une recherche systématique de cofinancements, et une attention 
constante portée aux besoins des habitants.

BUDGET & TRAVAUX

responsable
Un budget

Le conseil municipal d’Aussillon s’est réuni le mercredi 9 avril pour voter le 
budget primitif 2025, dernier de la mandature avant les élections munici-
pales de 2026. Dans un contexte économique toujours tendu, ce budget, à la 
fois responsable et ambitieux, témoigne de la volonté de l’équipe municipale 
de poursuivre les projets structurants pour la commune, sans alourdir la 
fiscalité locale.

Un programme d’investissement solide
pour 2025 (3,21 M€)
• 1ère tranche de réaménagement du boulevard de la Maylarié 
• Aménagements et végétalisation dans le quartier de la Falga-
larié, dans le cadre du projet « Mon quartier des arbres » 
• Réfection de la pelouse et de l’éclairage du terrain d’honneur 
du stade Carayol
• Rénovation de voiries et de trottoirs
• Entretien des bâtiments communaux
• Poursuite de la modernisation de l’éclairage public 

Des indicateurs financiers rassurants
• Aucune hausse des taux des taxes locales (foncier bâti, non 
bâti, habitation)
• +0,42 % sur les charges de personnel
• Une capacité de désendettement de 5,3 ans, signe d’une 
situation financière saine
• Des subventions aux associations maintenues à 84 405 €*
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BUDGET & TRAVAUX

Marquages routiers : Une campagne de marquage routier 
a démarré courant mai. Il s’agit de refaire la signalisation au sol 
qui s’efface progressivement au fur et à mesure du passage des 
véhicules.
 
Voiries / Trottoirs  : Fin 2024, des travaux de réfection de 
voirie et de trottoir ont été réalisés sur différentes voies de la 
commune.  On peut notamment citer la réfection du revêtement 
de la chaussée qui mène à la déchetterie, une première phase 
de travaux pour la réalisation d’un trottoir avenue de Toulouse 
entre l’impasse des acacias et le Boulevard du Thoré ou encore la 
réfection complète du trottoir Boulevard Léo Lagrange.
Enfin, le revêtement de la chaussée de l’avenue du Stade et de la 
rue Jean Jaurès a été réalisé et une zone 30 km/h  a été mise en 
place afin de sécuriser les abords des équipements municipaux.
 
Cimetières : Après presque 3 ans de test d’enherbement, les ci-
metières ont été végétalisés et désimperméabilisés. Les graviers 
ont laissé la place à un procédé innovant constitué d’un support 
en rouleau de feutre de culture 100% bio dégradable et pré- en-

semencé de graminées, composé de laine de mouton et de lin.
Il favorise l’implantation racinaire dans les sols longtemps ap-
pauvris par l’usage des produits herbicide et assure un apport de 
nutriment pendant 3 à 4 ans le temps que les graminées soient 
autonomes.
De plus, le support ayant une forte capacité de rétention (jusqu’à 
5 fois son poids), il absorbe une partie des eaux de pluie tant que 
le sol ne retrouve pas sa perméabilité d’origine.
Le parti pris a été d’engazonner les allées secondaires ainsi que 
les zones non accessibles ou non utilisées.
Parallèlement, une réflexion est en cours pour que l’arbre puisse 
retrouver une place dans les cimetières en réduisant les nui-
sances potentielles. L’objectif est de rendre les opérations d’en-
tretien plus efficientes afin de maintenir nos cimetières plus 
agréables et accueillants pour les personnes qui souhaitent se 
recueillir.
 
Végétalisation des placettes : les squares Anatole France 
ont été désimperméabilisés et végétalisés. Le petit square a été 
entièrement repensé avec l’enherbement et la plantation d’arbres 
en lieu et place du revêtement bitumineux, et un parking per-
méable a été créé.
Dans le grand square, ce sont plusieurs arbres qui ont été plan-
tés et les haies situées en périphérie ont été reconstituées. Ces 
travaux ont été réalisés par les services techniques municipaux.
 
Piste de saut stade Carayol : la piste de saut de longueur 
a été rénovée en septembre 2024. L’ancien revêtement a été en-
tièrement déposé pour laisser place à un sol EPDM (Éthylène 
- propylène - diène monomère, polymère ayant des propriétés 
élastiques plus souple et confortable pour la pratique du saut en 
longueur). Une réponse aux besoins de l’Étoile Sportive Aussil-
lonnaise et aux souhaits d’un ancien champion de France aussil-
lonnais de saut en longueur...
 
Rénovation urbaine  : le bailleur social 3 F a débuté son 
programme de rénovation urbaine avec la démolition des im-
meubles de la Butte, de la Falaise et de la rue Albert Camus. 
Celles de la rue du Grand Pont ont démarré et les dernières dé-
molitions seront terminées avant la fin de l’année. Les permis de 
construire pour 22 nouveaux logements ont été déposés par 3 F.

On peut ajouter à cela l’avancement des travaux de la nouvelle 
pharmacie et le démarrage du chantier des nouveaux locaux de 
France Travail.

pour l’avenir
Nos investissements

Qu’il s’agisse d’infrastructures publiques ou privées, Aussillon 
se modernise, avec une accélération notable des projets et des 
réalisations depuis 2020.

Boulevard de La Maylarié : Les travaux avancent 
conformément au planning. Les réseaux seront terminés 
mi-juillet et les aménagements de voirie au mois de no-
vembre. On peut déjà voir à quoi ressemblera la partie in-
férieure du  boulevard car les bordures sont posées sur la 
moitié de la voie.
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mon quartier, des arbres

Les arbres, par leur couverture végétale, mais aussi par leur 
évapotranspiration permettent de rafraîchir l’air et luttent effi-
cacement contre les îlots de chaleur au sein des villes. Par leur 
capacité à stocker le carbone, les arbres sont un des moyens d’at-
ténuation des effets des émissions de gaz à effet de serre. On 
voit bien l’importance de ces grands végétaux, qui en plus de 
leur action positive dans l’adaptation et l’atténuation aux effets 
du changement climatique, jouent un rôle essentiel dans le bien-
être des habitants, le potentiel paysager et l’accueil de la biodi-
versité.

Le Projet
Il est pluri-annuel et comporte deux volets :

1 - Protéger la population des effets du réchauffement 
climatique

Le quartier de la Falgalarié possède de nombreux espaces verts, 
plus ou moins grands, plus ou moins arborés et pour certains 
pas du tout. Le projet consiste à augmenter judicieusement le 
nombre d’arbres isolés, mais surtout en alignement et en bos-
quets. Judicieusement pour ne pas alourdir la charge de l’entre-
tien des espaces communaux mais aussi pour que leurs implan-
tations futures tiennent compte du caractère propre à chaque 
essence, de la présence de réseaux aériens ou souterrains et en-
fin de l’espace disponible, libre de toute gêne pour le riverain.
Il y a dans ce projet de plantation un caractère impératif : pro-
téger et apporter du mieux vivre aujourd’hui et dans le futur à 
la population, améliorer la qualité de l’air, amener d’avantage de 
biodiversité et de verdure, embellir le paysage urbain et égale-
ment éveiller et conscientiser la population à la lutte bioclima-
tique, l’arbre est un maillon essentiel de l’adaptation au change-
ment climatique en particulier en ville.
Mais il y a aussi un caractère d’urgence  : parce qu’un arbre 
pousse lentement et que le réchauffement se fait déjà sentir et 
ira en s’amplifiant, tant dans l’intensité que dans la durée.

2 - Sensibiliser cette même population à ces changements.
Parallèlement il est essentiel de sensibiliser les habitants à ces 
changements par des actions appropriées à chaque public : en-
fants, jeunes, adultes et seniors. Ce projet sera d’autant mieux 
reçu et accepté des bénéficiaires s’ils en sont informés et en com-
prennent davantage les enjeux.

Il est une opportunité à saisir, une occasion pour plusieurs ac-
teurs locaux ou extérieurs (écoles, associations, structures, ins-
titutions...) d’intervenir et de travailler ensemble, d’apporter 
leurs regards, leurs compétences techniques, artistiques pour 
un mieux vivre. Informer, instruire, concerter, partager pour 
accompagner tel est aussi le sens de ce projet.

Les réalisations
Les plantations avec des essences reconnues pour leur capaci-
té d’adaptation au réchauffement ont débuté au cours de l’hiver 
24/25 rue Braque, rue Charles Péguy, square Anatole France et 
devant l’espace Nougaro, réalisées par les services techniques 
de la mairie. Ces plantations se sont accompagnées sur le petit 
square Anatole France, de la désimperméabilisation de la pla-
cette avec l’installation d’une zone enherbée et d’un parking per-
méable. Depuis quelques années déjà, la commune s’attache à 
recréer des zones perméables en ville permettant une meilleure 
infiltration de l’eau de pluie.
Des plantations rue Jean Moulin, autour du city stade, ont quant 
à elles été confiées à une entreprise. De nombreux arbres d’or-
nement, mais aussi fruitiers ont été plantés. Les habitants pour-
ront ainsi dans quelques années récolter noix, noisettes, cerises, 
prunes et figues.
Des ateliers de sensibilisation ont été organisés pour des élèves 
de l’école Jules Ferry par l’association E-graine et des ateliers de 
pratique artistique « faire forêt » ont été menés par la compagnie 
Keatbeck auprès de ces mêmes enfants, des jeunes durant les 
petites vacances avec présentation au public et des seniors de Sé-
renitarn. Une « Table de quartier » a été organisée en août 2024 
avec la projection du film « Une fois que tu sais ».

Les perspectives
Une deuxième tranche de plantations interviendra l’hiver pro-
chain, et les actions de sensibilisation se poursuivront avec l’or-
ganisation d’une conférence-débat sur le changement climatique 
en partenariat avec le Parc naturel régional du Haut-Languedoc 
à l’automne ainsi qu’un atelier pour les jeunes : « le tribunal du 
changement climatique » proposé par E-graine scène de théâtre 
qui sera ensuite présentée au public lors d’une ‘’Table de quar-
tier’’.

et les arbres en ville
Le changement climatique

Depuis quelques années, la commune d’Aussillon a engagé une réflexion sur les moyens de s’im-
pliquer à divers niveaux dans une transition écologique de plus en plus nécessaire. 

Le conseil citoyen de la Falgalarié conscient de cette nécessité sans doute 
plus prégnante sur le quartier a initié le projet de « Mon quartier, des 
arbres. »
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mon quartier, des arbres

Budget participatif
Afin de financer le projet, la commune a dé-
posé une candidature au budget participatif 
de la Région. Grâce aux 1032 votants qui ont 
donné leur voix au projet d’Aussillon en dé-
cembre 2023 et janvier 2024, la commune a 
été déclarée lauréate, et la Région s’est enga-
gée à financer 40% du projet. La compétition 
avec tous les autres participants a été rude 
jusqu’au bout. L’implication des élus et des 
habitants a porté ses fruits. Merci à tous !
Le reste sera à la charge de la commune, avec 
peut-être d’autres financeurs tels que l’Etat 
et l’Agence de l’Eau pour lesquels nous at-
tendons des réponses.

Qu’est ce que le conseil citoyen ?
C’est une instance de la politique de la ville créée 
en 2014 qui a pour mission de favoriser l’expres-
sion des habitants des quartiers prioritaires (QPV) 
et d’appuyer leurs initiatives citoyennes. Sur Aus-
sillon le conseil citoyen de la Falgalarié compte 
quinze membres répartis en deux collèges, l’un 
composé d’habitants, l’autre de représentants d’as-
sociations et d’acteurs locaux dont le bailleur so-
cial 3F Immobilier. Accompagné par la commune, 
il se réunit une fois par mois toujours en présence 
d’élus. C’est un moment d’échange d’informations, 
d’analyse des projets en cours et de décisions.

Comment vous est venue l’idée du projet ‘’Mon 
quartier, des arbres’’ ?
La Falgalarié est le quartier le plus urbain de la 
commune. De ce fait ses habitants sont déjà et 
seront parmi ceux les plus exposés aux effets du 
réchauffement climatique notamment en période 
estivale où les épisodes de fortes températures 
sont de plus en plus longs et douloureux. L’arbre 

par nature peut être un des recours. En planter en 
nombre pour compléter l’existant est une solution 
qui répondra au premier objectif du projet, celui 
de protection. Ce volet ne prendra tout son sens 
que si la population est éclairée sur les enjeux. 
C’est le deuxième objectif, la sensibilisation auprès 
de tous les publics.

Quelle méthode de travail a été adoptée ?
La première phase a consisté à repérer et cartogra-
phier précisément les possibilités d’implantation 
d’arbres, soit sur le linéaire des rues, soit sur les es-
paces verts non arborés ou insuffisamment pour-
vus. Les services de la commune ont ensuite pris le 
relais pour charpenter le projet, rechercher les fi-
nancements et établir les priorités en fonction des 
impératifs fonciers, techniques, budgétaires... La 
volonté de la commune, sa détermination comme 
celle du conseil citoyen ont été ponctués de nom-
breux échanges et allers-retours fructueux qui ont 
permis sans tarder d’engager les premiers travaux.

3 QUESTIONS À

JEAN-MARIE MAFFRE
Ancien agent de l’ONF
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RENCONTRES 2025

Destinée à un large public, elle se concentre sur les habitants du Quartier Politique 
de la Ville de la Falgalarié, avec des initiatives visant l’accompagnement des jeunes, 
l’accès aux droits sociaux, l’information sur l’emploi, l’insertion et l’orientation, ainsi 
que des thématiques liées à la parentalité et au répit parental. 
Les participants pourront également découvrir des disciplines artistiques et cultu-
relles, ainsi que des activités sportives, tout en profitant de sorties loisirs en famille et 
d’actions en lien avec la nature et l’environnement

NOUVEAUTÉ 
l « Tente du monde »
Du 15 au 17 juillet, sous une grande tente berbère en plein cœur du quartier de La 
Falgalarié, les habitants « de 7 à 77 ans » sont invités à des ateliers de danse orientale, 
de cuisine du Maghreb, à un défilé de tenues traditionnelles et à des master-classes 
d’Abdel Bouzbiba, violoniste, conteur et passeur de cultures méditerranéennes, et 
d’Hanou Lakhdar, accompagné de son oud, et de Leïla Zitouni au chant, qui don-
neront également des concerts gratuits (et magiques) sur place !  Excellent thé à la 
menthe en perspective... 

pour tous les Aussillonnais

Un événement
incontournable
Cette édition de l’été 2025 mettra à l’honneur la musique, la danse, 
ainsi que des activités sportives et artistiques, tout en encourageant le 
dépassement de soi.

Voici quelques événements emblématiques qui seront réalisés en colla-
boration avec de nombreux partenaires associatifs et institutionnels :
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RENCONTRES 2025

40, boulevard de la Maylarié • 81 200 AUSSILLON
E-Mail : arnaud.electricite@cegetel.net

www.arnaud-electricite.fr

Tél. 05.63.61.27.61 ou 05.63.98.55.71
Fax 05.63.61.93.76

• INSTALLATION HABITATION 
• BÂTIMENT ET INDUSTRIE 

• ÉCLAIRAGE PUBLIC • ILLUMINATION
DÉPANNAGE • ÉLECTRO-MÉNAGER 

• S.A.V • POINT DE VENTE AU PUBLIC

Renseignements et inscription
preaussillon@outlook.fr
 06 85 10 34 29

l Le coin étude
Tous les lundis et mardis matins, l’ASSA et le Programme 
de Réussite Éducative accueilleront les 6-15 ans à l’Espace 
Nougaro.

l Le chantier jeune
Il est prévu une fresque en mosaïque sur la place du marché.

l Les mardis Découverte : 
Échecs en journée avec l’association « Échiquier de la Montagne 
Noire » et sports en soirée avec les clubs de rugby à 13, de pé-
tanque et de basket.

l Soirée conviviale
Le vendredi 11 juillet, réflexion en commun sur notre pouvoir 
d’agir face aux enjeux climatiques, avec la restitution du « Tri-
bunal du Changement Climatique » (Jeu de rôles), suivie d’une 
Table de Quartier et d’une projection en plein air du film d’ani-
mation « Le Chêne » (César 2023 du meilleur documentaire) de 
Michel Seydoux et Laurent Charbonnier. 

Il était une fois l’histoire d’un chêne, vieux de 210 ans, devenu un 
pilier en son royaume. Ce film d’aventure spectaculaire rassemble 
un casting hors du commun : écureuils, balanins, geais, fourmis, 
mulots…. Tout ce petit monde vibrant, vrombissant et merveil-
leux scelle sa destinée autour de cet arbre majestueux qui les ac-
cueille, les nourrit, les protège de ses racines jusqu’à sa cime. Une 
ode poétique à la vie où la nature est seule à s’exprimer.

Et les valeurs sûres de « Rencontre »...

l Balades artistiques
Des sorties à Lautrec et à l’Espace Arthur Batut, ainsi 
que des journées découvertes aux lacs de Laprade et 
de Pradelles-Cabardès avec l’association Rebonds.

l Colos apprenantes
Des séjours en Auvergne pour découvrir la faune et 
la flore dans une ferme équestre et au domaine de 
Lascroux...

l Moments en famille
Des sorties à Narbonne-Plage, au lac de La Raviège, 
ainsi que du yoga, du cirque, de la cuisine et des ran-
données.

Les jeunes volontaires de la Conciergerie Solidaire se-
ront à votre disposition pour aider les associations et 
les Aussillonnais, en proposant des services tels que 
la réception de colis, l’arrosage de plantes ou la garde 
d’animaux. Permanence à la Maison de Projet, Place du 
Marché. Disponibles sur demande au 06 16 20 00 59.
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Vous l’avez probablement déjà croisé lors d’une cérémo-
nie commémorative, dans sa tenue de goumier des ré-
giments coloniaux, entouré de jeunes volontaires 
vêtus d’uniformes d’époque et équipés d’armes au-
thentiques (démilitarisées…)

Le Magazine a souhaité mieux le connaître. 

Jean réside à Aussillon depuis sa plus tendre en-
fance. Son « grand-oncle d’Amérique » (d’Argen-
tine, laine oblige) est féru d’histoire napoléo-

nienne. Jean se souvient du livre «  Napoléon raconté à 
tous les enfants », déclic de sa vocation d’historien. 

Son père, issu des maquis du corps franc du Sidobre, est 
intégré dans la 1 ère Armée française du maréchal de 

Lattre de Tassigny pour terminer la 2ème guerre  ; par-
ti vers les USA pour une formation de parachutiste, il 

se retrouve en …Indochine, jusqu’en 1953. Tradition 
familiale oblige, un de ses petits-fils est aujourd’hui 

militaire d’active. 

pour la Paix
Mémoires de guerres…

Les enjeux de mémoire sont constitutifs de l’idée même de nation. Comme le rappelait l’historien Pierre Nora, le récit natio-
nal, écrit par Michelet, Lavisse ou Braudel, se nourrit de transmissions, mélange d’histoire, de projections, d’interprétations 
parfois réinterprétées ou sujettes à débats. Qui ne se souvient de « nos ancêtres les Gaulois » des anciens manuels d’histoire ?

Lorsqu’on parle “Mémoires” à Aussillon, on ne peut manquer de citer Jean Pailhé, ex-professeur d’histoire-géographie, col-
lectionneur passionné et président et animateur de l’association éponyme. 
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Jean, lui, effectuera son service militaire en République démo-
cratique somalie, à Mogadiscio. Petite infidélité à sa Montagne 
Noire, qui le retrouvera en professeur de français bravant les 
rigueurs de déserts caillouteux au guidon de sa moto 350 Ya-
maha, à un moment où la Somalie, très affaiblie par la guerre 
de l’Ogaden perdue contre l’Éthiopie, connait de grandes diffi-
cultés internes. Nous sommes en 1985. Jean à 26 ans. Pour lui, 
cette période est une « seconde naissance ». 

Comment vous est venue cette passion mémorielle ?  
Mon père, mon grand-oncle, m’ont influencé. Un jour, le déclic 
s’est fait. La première pièce de ma collection a été le casque US-
M1 que portait mon père en 1945. Beaucoup d’autres ont suivi 
depuis lors, qui vont de l’époque napoléonienne aux conflits du 
siècle dernier. Jeune, j’étais déjà passionné : nous reproduisions 
les batailles épiques des péplums Hollywood vus au cinéma Le 
Rio, autour de la Caravelle ou de la Corvette à La Falgalarié. 
C’était la guerre des boutons : ceux des immeubles contre ceux 
des maisons, et on « combattait » jusqu’aux tours d’irrigation 
de la Rougearié, avec nos épées de bois et nos frondes.

Comment se constitue une telle collection  ? En chinant, en se 
faisant connaître. Parfois les gens me confient des objets du 
passé. Je pense à ce réchaud utilisé par un grand-père dans les 
tranchées, une carabine Mauser de 1914 utilisée au maquis, 
une baïonnette russe...

Vous participez à des reconstitutions ou des films ? Oui, encore 
récemment pour la bataille de Waterloo. Avec les tenues du 
18ème régiment d’infanterie de ligne, du maréchal Soult, ou 
du 37 ème. J’ai même porté des vêtements reconstitués du XIII 
ème siècle, à Carcassonne ou Toulouse. Ou pour l’expo sur le 
maréchal Soult à Mazamet, avec une ambulance Larey, ou la 
tenue de grenadier de la légion départementale du Tarn. 

Quel est le rapport des jeunes à ces questions de mémoire, de 
nos jours ? Disons qu’il faut les motiver pour qu’ils viennent. La 
moitié d’entre eux est intéressée, dès lors qu’on suscite leur cu-
riosité. Le rôle des femmes dans les conflits intéresse les filles.

CONTACT 
Pour lui confier une relique ou participer à 
une cérémonie.

Courriel : association.memoires81@gmail.fr 

Tél. : 06 23 86 83 01

19



Aussillon soigne sa forme : un projet exemplaire
Le CMJ d’Aussillon s’est vu décerner le premier prix dans la 
catégorie Sport pour son projet « Aussillon soigne sa forme ». 
Tout au long de 2024, les jeunes ont mené de nombreuses ac-
tions pour promouvoir l’activité physique et une alimentation 
équilibrée, profitant de l’année olympique. Deux conférences 
ont marqué l’année : l’une sur le Break Danse, animée par So-
fiane Haddouche, et l’autre sur « L’art de vaincre » avec Kader 
Klouchi, ancien athlète olympique.
 
Une jeunesse qui fait vivre la démocratie
Les 19 jeunes d’Aussillon présents, dont plusieurs anciens 
membres du CMJ, ont reçu trophée, médailles et diplômes. Les 
officiels ont conclu en encourageant tous les jeunes à « continuer 
à s’investir, à questionner, rêver, faire et s’amuser », rappelant que 
« notre institution repose sur des filles et des garçons comme vous, 
qui font vivre la démocratie au quotidien ».

Le CMJ a également organisé une journée sport en famille, 
une journée de la jeunesse mêlant débats et olympiades, partici-
pé à la fête du sport du bassin mazamétain, et une sortie « Bien 
manger, bien bouger » à Castres avec la CPAM. 

LA GRIFFE

À fond la forme !
Trophée des Jeunes Marianne 2025, équilibre alimentaire, sécurité 
routière, démocratie… les jeunes élus aussillonnais se sont démulti-
pliés durant l’année.

LE CMJ D’AUSSILLON

TROPHÉE DES JEUNES MARIANNE 2025
Le CMJ d’Aussillon récompensé
pour son engagement
La première édition du Trophée des Jeunes Marianne, or-
ganisée par l’Amicale des Anciens Maires du Tarn, a mis 
à l’honneur l’engagement citoyen de la jeunesse tarnaise. 
Présidée par M. Pastor, sénateur honoraire, la cérémonie a 
réuni de nombreux officiels : le Préfet du Tarn, le président 
du Conseil départemental, le président de l’AMF Tarn, le 
maire de Graulhet et le président des maires honoraires. 
Tous ont salué la centaine de jeunes conseillers municipaux 
juniors présents, rappelant que « la jeunesse n’est pas pas-
sive, elle est force de proposition » et que « vous êtes les bâtis-
seurs de la République de demain ». Les discours ont insisté 
sur la noblesse de l’engagement, la fierté d’être dépositaires 
d’un héritage républicain et l’importance de « continuer à 
chérir notre démocratie, car elle est fragile ».

Sécurité routière et prévention

Sensibilisés à la sécurité routière, les jeunes du CMJ en-
visagent un projet autour du SRAV :
Le dispositif « Savoir Rouler à Vélo » apprend aux en-
fants à se déplacer à vélo pour l’entrée au collège et 
ancre les réflexes d’aller vers une mobilité décarbonée 
dès le plus jeune âge. Défini comme un objectif priori-
taire par l’éducation nationale, la municipalité, en par-
tenariat avec « l’association Prévention MAIF » a porté 
une action pour l’apprentissage à la sécurité routière.
Suite à l’intervention en EPS du moniteur de sport mu-
nicipal et du policier municipal, les élèves de la ville 
ont pu bénéficier d’un apprentissage aux règles de cir-
culation en ville en toute sécurité, à pied, à vélo, mais 
aussi à trottinette.
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«Il me tarde
de revenir»

FABIAN ORDOÑEZ

Fabian, vous revenez le 28 juin 2025 à Aussillon pour le festival 
Reflets & Rythmes, après le succès de votre groupe à l’été 2024 
pour la Fête du Parc. «Buenas ondas» en Aussillon ? 
 Bonjour, c’est vrai que le festival à Aussillon fut un très bon sou-
venir pour moi. 
Pour l’accueil des organisateurs et du public, c’était vraiment 
une très belle fête, une communion qu’on ne voulait pas arrêter. 
D’ailleurs la rencontre avec le public s’est finie très tard. Il me 
tarde de revenir et j’espère qu’on fera pareil ou mieux que la der-
nière fois à Aussillon, on a vraiment des Buenas Ondas. 

 

Nous aurons en même temps une grande artiste argentine, Fio-
rella Silva (Fio Silva), qui vient de Buenos-Aires peindre deux 
grandes fresques murales pour Aussillon Street Art. Peut-on 
imaginer une rencontre «backstage» ?  Voire un «asado» avant le 
concert ? 
Ça sera un plaisir pour moi de rencontrer une compatriote et 
pouvoir apprécier son travail. Ça serait vraiment super de pou-
voir participer à un asado avec elle et partager notre impression 
sur l’art. Je suis sûr déjà que ça va être une très belle rencontre.
D’ailleurs, j’adore le street-art 
Il me tarde de vivre tout ça. À très bientôt et bonjour à tous les 
gens d’Aussillon et la région. 
Hasta Pronto !

Argentin de naissance , Fabien Ordoñez a longtemps bourlingué à travers l’Europe avant 
de poser ses valises à Toulouse pour chanter les musiques chaudes d’Amérique du Sud. 
Le papa de Bigflo et Oli revient à Aussillon, cette fois dans le cadre de Reflets & Rythmes.

Interview réalisé le 15 mai 2025
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Dimanche 3 août, 17h, 
tirage de la tombola. 20h, 
auberge espagnole en 
chansons avec Claude et 
Patricia du duo « Si On 
Chantait ».

Un été et un automne culturels et musicaux...
A vos agendas...

VENDREDI19 
SEPTEMBRE

20h

SAMEDI

13 
SEPTEMBRE

18h

MARDI

8 
JUILLET

19h

8 JUILLET

3 AOÛT

DIMANCHE

3 
AOÛT

17h

JEUDI

10 
JUILLET

MARDI

26 
AOÛT

20h30

Sous l’impulsion de Jeanne Gleizes, artiste 
plasticienne bien connue et organisatrice hors 
pair,  se tiendra du 8 juillet au 3 août la 15 ème 
édition de ces rencontres artistiques ouvertes 
au public, à l’ancienne école d’Aussillon -Vil-
lage.  Vernissage le 8 juillet à 19 heures.

Quel sera le thème ?
« Le Cabinet de Curiosités 
à la recherche de… »

Les Chanteurs du Lundi et 
leurs chants polyphoniques 
seront là. Le jeudi 10 juillet, 
Mille Feuilles avec l’associa-
tion J’M Lire (auberge espa-
gnole). 

Le 26 août à 20 heures 
30, concert en l’église St 
André d’Aussillon – Vil-
lage, autour des «  plus 
beaux Ave Maria  et 
Musique Baroque ». 

Le samedi 13 septembre à 18 heures, 
toujours en l’église St André, Récital 
La Kahina Encantaira, de Lakhdar 
Hanou dans le cadre du 20 ème Fes-
tival Les Troubadours chantent l’Art 
Roman en Occitanie. Une fusion de 
musique arabo-andalouse et clas-
sique avec oud, violoncelle et violon.

Le vendredi 19 septembre à 
20 heures, sous la verrière 
du Centre Bradford, reprise 
du spectacle musical et cho-
régraphique « Qui mène la 
danse ? » avec les musiciens 
du Grand Ré#7 et Cocorps-
danse.

JUILLET AOÛT SEPTEMBRE OCTOBRE NOVEMBRE DÉCEMBRE

Ha Ha Art
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JEUDI

2 
OCTOBRE
18h30

NOVEMBRE

2025

(à définir)

Et enfin, dans le cadre des 
Rencontres du Jeudi de 
la Médiathèque d’Aus-
sillon, une séquence Bossa 
Nova le jeudi 2 octobre à 18 
heures 30, avec des œuvres 
venues du Cap Vert ou du 
Brésil, et des reprises de Ce-
saria Evora ou de grands au-
teurs brésiliens. Groupe Bos-
sa Mirabilis.

Euphonia présentera 
en novembre 2025 le 
Crucifixus de Lotti et 
le Stabat Mater de Per-
golèse, accompagné par 
11 musiciens. Église St 
André (Date à préciser).

Et le 11 décembre toujours 
à 18 heures 30, Georges 
Vidal, qu’on ne présente 
plus, proposera un concert 

intitulé « Escapades » (Sur 
réservation à la Mé-
diathèque, nombre de 
places limitées).

JEUDI

11 
DÉCEMBRE

18h30

Rencontres du Jeudi 
de la Médiathèque d’Aussillon

DIMANCHE30 
NOVEMBRE

17hAblaye Cissoko et Cyrille Brotto
En l’église St André, concert exceptionnel (Gratuit, sur réservation) 
avec Ablaye Cissoko (Kora/Chant) et Cyrille Brotto (Accordéon). Deux 
musiciens exceptionnels, qui nous offrent une petite parenthèse en-
chantée, et qui tournent sur les principales scènes hexagonales ou 
étrangères. 

©
 C

éc
ile

 M
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é

©
 D

R

Un spectacle intimiste
                 et plein d’émotions 
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Une référence désormais confirmée dans le paysage 
culturel tarnais. 

Dans son dernier numéro du magazine « Dans l’air d’Autan »,  
l’Office de Tourisme Castres-Mazamet a bien résumé l’esprit de 
ce programme de fresques murales, débuté fin 2020, qui a trans-
formé et embelli l’image de la ville aux yeux de ses habitants et 
des visiteurs. 

Un programme devenu une référence dans le Tarn...

En 2025, le programme a pris une dimension internationale, en 
invitant Fio Silva, une artiste argentine qui peint au quatre coins 
du monde. Elle a réalisé deux fresques, allée des Auques, face à 
la station-service d’Intermarché, et sur la façade est de la nou-
velle école du Val, face à la mairie.

Fio est suivie par plus de 60 000 abonnés sur Instagram.  Son 
univers artistique est centré autour de la Nature, et notamment 
des oiseaux. Elle prolonge et enrichit la tonalité animalière et 
environnementale du programme, avec les Chicanos de Fouad 
Ceet, les animaux totémiques de DaCruz, le renard et les mou-
flons de Sandrot ou le papillon de Mantra. 

Chaque saison est une aventure collective...

Pour ce numéro du Mag, nous vous emmenons dans les cou-
lisses et le « making-of » du programme, imaginé et piloté par 
notre adjoint à la Culture et à la Communication, en lien avec 
les partenaires et les services techniques de la ville.  

Tout commence des mois à l’avance, avec la prospection puis les 
contacts avec l’artiste pressenti. 

Les critères sont connus : des artistes de tout premier plan, avec 
une forte notoriété, reconnue et validée par des travaux de qua-
lité et des références majeures. Parvenir à inviter des artistes de-
mandés aux quatre coins du monde dans notre commune tar-
naise est en effet le cœur du défi. C’est cette exigence qui nous 
distingue et nous différencie dans le paysage street-art. Nous 
restons ouverts pour l’avenir aux artistes locaux. 

Quand les murs
prennent la parole

STREET ART

À Aussillon, le pari a été de transformer plusieurs quartiers en une véritable galerie à ciel 
ouvert où des artistes locaux et internationaux viennent exprimer leur talent. Certains 
murs sont devenus des toiles d’expression artistique : graffitis ou fresques colorées habillent 
désormais le quotidien des habitants, apportant un souffle d’originalité et de modernité. »

101,  allées des Auques
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S’agissant de Fio, le zoom s’est resserré autour d’elle car c’est une 
femme et artiste, la deuxième invitée après Sandrot, issue d’un 
pays, l’Argentine, qui éveille des échos dans le mazamétain, du 
fait des liens qu’avait créés l’industrie du délainage avec ce grand 
pays d’élevage ( rue de Buenos-Aires..). Enfin, son univers ar-
tistique s’intégrait bien dans le programme, et son talent et sa 
notoriété ont fait le reste. C’est Youri Cansell, alias Mantra, qui 
nous avait permis de la découvrir. 

Fio a pu nous dégager un créneau dans son agenda 2025, mais 
il fallait trouver des façades bien exposées et financer le pro-
gramme. Ce fut chose faite grâce aux propriétaires du bâtiment 
du 39, allée des Auques. Ceux du 101étaient également d’accord 
et enthousiastes, mais leur vis-à-vis ne l’était pas. Changement 
de programme, et nous avons avancé d’une année le projet de la 
nouvelle école. Enfin, c’est très généreusement qu’ Intermarché 
Aussillon a accepté de cofinancer les fresques, comme d’autres 
partenaires et mécènes auparavant (3F; Cosmer ; Parc Naturel 
Régional ; Comité des Fêtes..)
Puis vient le temps des maquettes, et d’un processus de consul-
tations qui fait intervenir la Commission Culture, d’autres élus 
et des personnalités qualifiées dans le domaine de l’art, afin d’ar-
river à un consensus sur les thèmes retenus.

Quant aux services techniques de la municipalité, ils assurent les 
tâches administratives comme les contrats, les déclarations d’ur-
banisme, l’obtention du feu vert de l’Architecte des Bâtiments de 
France lorsqu’elle est requise, la mise en place des nacelles et de 
l’occupation de l’espace public, et les couches d’apprêt qui précé-
dent la réalisation des œuvres et bien d’autres tâches nécessaires 
au bon déroulement de l’opération. 

Les contacts entre les artistes et les établissements scolaires 
sont assurés par la Direction de la Politique Éducative. En effet, 
ces artistes ont des parcours professionnels et personnels pas-
sionnants, qu’ils partagent avec les jeunes (et les moins jeunes) 
d’Aussillon durant leur résidence. 

Lorsque vous passerez au pied d’une de vos fresques, vous en 
saurez un peu plus sur tout le travail mené en amont pour 
parvenir au moment où l’artiste s’exprime...si l’aléa climatique 
ne s’en mêle pas. Et il s’en mêle ! DaCruz a peint sous le grésil, 
Fouad Ceet par vent d’autan, Sandrot avec le froid vif de février 
et Mantra entre deux giboulées...Mais à ce niveau, les artistes 
sont des « warriors » et ne lâchent rien. 

UN PARCOURS À PORTÉE DE … CLIC !

Nous avons créé pour les Journées Européennes du Patrimoine 
un parcours physique et virtuel de notre galerie à ciel ouvert. 
Vous pouvez le retrouver, avec des quiz et beaucoup d’informa-
tions sur le site interactif 

https://www.ville-aussillon.fr/street-art-aussillon

Des visites commentées sont prévues pour le 19 septembre 
(Scolaires) et les 20 et 21 septembre (Grand public). 

Des suggestions, des propositions ? 
contact@ville-aussillon.fr

École du Val
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Aussillon a la chance d’accueillir plusieurs chorales. Elles ont en commun l’enga-
gement de bénévoles dévoués et le goût pour l’exigence et l’harmonie. 
Leurs répertoires sont variés, différents, avec les standards de variétés françaises, 
mais également le gospel, le jazz et les musiques du monde, jusqu’aux grandes 
œuvres profanes et sacrées du répertoire classique.

Le Magazine vous présente les trois principaux chœurs.

Chantons en chœurs…

Ensemble vocal Euphonia

CULTURE & PATRIMOINE

Après deux séries de concerts en 2024, « Dissonances Anglaises 
de Purcell à nos jours » et le « Requiem » de Gabriel Fauré, l’En-
semble Vocal Euphonia, fidèle à son désir de chanter les 
grandes œuvres sacrées et profanes du répertoire classique, in-
terprétera lors de ses 4 concerts de novembre 2025, le « Cruci-
fixus » de Lotti et le Stabat Mater de Pergolèse, accompagné par 
11 musiciens.

Avec le soutien de l’ADDA du Tarn et sous la direction de Fran-
çoise ROUDIER, coach vocal et professeur de chant, un atelier 
de technique vocale, postures, ajustements et sensations s’est dé-
roulé sur deux dates en mars 2025. Pour leur plus grand plaisir, 
cette expérience de groupe a motivé nos choristes désireux d’ap-
prendre encore, dans l’ ambiance conviviale et amicale du chant.

Euphonia a participé cette année aux Rencontres Départemen-

tales de Chant Choral « Aux Chœurs du Tarn » à Sorèze, réunis-
sant une vingtaine de chorales amateurs.

Découvertes, partage, plaisir et bienfaits du chant ont été au 
programme de tous les amoureux du chant polyphonique.

L’Ensemble Vocal Euphonia est ouvert à tous, débutants ou 
confirmés, lecteurs de musiques ou non. Sous la direction 
d’Éric GUINEDOR, les répétitions ont lieu tous les lundis soir à 
20h30, dans l’ancienne école d’Aussillon-Village. Motivation, as-
siduité, implication et plaisir de chanter ensemble sont les seuls 
critères requis.

Contacts : 
ensemble.euphonia@gmail.com
https://sites.google.com/view/chorale-euphonia/euphonia
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Aussillon Chante

Les lundis qui Chantent

CULTURE & PATRIMOINE

«Aussillon-Chante» existe depuis 1996. Avec 41membres, elle 
est dirigée par le chef de chœur Cédric Cathala-Caumette et s’est 
spécialisée dans les variétés françaises. 

En 2024, la chorale s’est produite à Blagnac, Lavelanet et Montréal 
d’Aude. Elle a organisé la rencontre «Chœurs et musiques d’au-
tomne» et participé au Téléthon avec  «L’écho des rochers» d’Albine.

En 2025, elle a participé au concert caritatif pour Mayotte, à un 
concert à l’église des Escoussens, à un concert au profit de Réti-
na-France à l’église de Saïx. La chorale participe aux commémora-
tions officielles au Monument aux Morts d’Aussillon.

Prochaines représentations : 16 novembre 2025 pour «Chœurs et 
musique d’automne»
Téléthon 2025 et concerts caritatifs au profit de l’association Izma-
loki (Aide à un enfant handicapé), et d’une association à Lespinas-
sière pour la réfection de l’église, 
classée monument historique.

Contacts : 
Janine MAYNAUD
 Courriel : aussillon.chante@gmail.com

Nous sommes ‘’ Les Lundis qui Chantent ‘’.  Nous aurions 
pu tout aussi bien nous appeler ‘’Les lundis au soleil’’ tant il y en 
a dans ce chœur, dans ce groupe vocal créé en 2009 
à l’initiative de l’antenne de l’École de Musique 
de Castres.

L’idée de départ était de travailler 
un répertoire éclectique, surpre-
nant, différent qui vienne non 
pas alourdir mais enrichir l’offre 
locale. Depuis notre premier 
chef, Hedwige Delannoy sui-
vie de Liane Willamson, So-
phie Thomas et aujourd’hui 
Frédéric Agar, nous sommes 
dans cette ‘’voix’’ qui explore 
des genres tels que la comptine 
traditionnelle revisitée, le gospel, 
les musiques du monde, le jazzy, 
la variété...jusqu’à certaines œuvres 
classiques, toujours en polyphonie 
malgré notre petit nombre, ce qui nous 
oblige mais aussi nous exalte.

Oui, nous sommes aujourd’hui 12 voix, 12 amis, en grande par-
tie les mêmes depuis le début qui aimons chanter avec passion 

mais sans pression, qui aimons nous retrouver tous les 
lundis soirs pour travailler assidûment, sérieu-

sement la technique, le chant, l’harmonie 
et prendre du plaisir pour en donner.

 Ce groupe est dirigé par notre ami 
Frédéric Agar qu’il n’est plus be-

soin de présenter tant ses com-
pétences vocales, musicales et 
sa personnalité sont appréciées 
de tous au delà de notre petite 
contrée.

 En touche finale de cette note 
des ‘’Lundis qui chantent’’, un 

appel à voix d’homme. Ainsi 
donc si le «chœur» vous en dit, 

voici un numéro

Contact : 
Jean-Marie Maffre 

06 35 53 50 30
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COUP DE PROJECTEUR

INTERVIEW     ÉRIC BIRBÈS (président de l’ESAP)

Le Mag’ est allé à la rencontre des membres du club présidé par Éric Birbès et 
revendique 125 boulistes. Fusion de l’Étoile sportive et  la Pétanque d’Aussillon, 
l’association basée au boulodrome des Auques est en plein essor. 

ANV : Président, quels sont les origines, les différentes disciplines 
et les adeptes de votre club ?
Éric Birbès : Le club est issu de la fusion de deux entités, l’Étoile 
sportive et la Pétanque Aussillon, dans les années 70. On y 
pratique la pétanque et le jeu provençal, qui diffèrent par 
leurs règles. A Aussillon, nous jouons essentiellement à 
la pétanque. Nous comptons aujourd’hui 125 licen-
ciés. En 2023, nous étions 65. Cette progression 
est due à l’arrivée d’éléments de clubs des alen-
tours, Saint-Alby, Puylaurens, Castres, La-
brespy… Nous accueillons des joueurs de 
tous âges, de 10 à 85 ans. Même si nous 
manquons de jeunes.

Quels types de compétitions prati-
quez-vous ?
Nous pratiquons les compétitions indivi-
duelles et par club, en tête-à-tête, en doublette 
ou triplette. Nous allons dans des concours 

comme, par exemple, les championnats de clubs départemen-
taux vétérans (+ 68 ans), qui se jouent par équipe de 8. Nous 
avons une vingtaine de licenciés en élite-honneur et une cen-

taine en promotion. 

Le club a-t-il des résultats en compétition ?
Nous comptons dans nos rangs quelques champions du 

Tarn, comme la triplette mixte Jocelyne Fulle-Natha-
lie Sola-Pascal Mas, en pétanque. En jeu provençal, 

nous avons des vice-champions du Tarn (qualifiés 
aux France de juillet), Guillaume Morgado-Pascal 
Mas-Romain Moreno. Nous avons aussi une équipe 
«  open  » (non vétéran) engagée en championnat 
départemental et régional, qui s’est classée 3e au 
championnat d’Occitanie en 2024. On se déplace 
beaucoup pour les nombreux concours, comme 
l’Euro-Pétanque de Nice.
Mais les garçons et les filles se retrouvent aussi en 

loisirs au boulodrome tous les après-midi. 

SPORTS

adresse, précision, physique et endurance
La pétanque requiert
Entretien avec le successeur de Pascal Mas et du regretté Charly Couto, qui a donné son nom au boulodrome sur 
lequel les pétanqueurs aussillonnais s’entraînent et jouent toute l’année.

L’Étoile Sportive Aussillon Pétanque
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PORTRAITS

SPORTS

EN SAVOIR PLUS 
Etoile sportive pétanque Aussillon
199, Impasse Boulodrome
petanqclubaussillon@gmail.com
06.23.04.26.49

Quelles sont les qualités que demande la pétanque ?
La pétanque requiert adresse, précision, physique, endurance et 
maîtrise de soi. Une partie de pétanque peut aller de dix minutes 
à trois heures. 

Combien coûte une licence de pétanque ?
La licence de la fédération (pétanque + jeu provençal) coûte 35 
€ et celle du club 60 €, qui sert, essentiellement, à l’entretien du 
boulodrome qui nous appartient et qui nécessite un entretien 
régulier et coûteux. Ces cotisations sont également utilisées 
pour organiser les manifestations qui font vivre le boulodrome.

Quelles manifestations organisez-vous ?
Tous les mois de février, nous organisons le Master vétérans, 

avec quatre journées de qualifications, où se retrouvent 48 
équipes d’Occitanie. Chaque jour 150 joueurs se retrouvent dans 
nos installations, soit 600 au total. Le boulodrome dispose de 24 
terrains, dont deux salles de 50 m de long sur 15 de large. Il a été 
acquis dans les années 70 par Charly Couto et son équipe, qui 
ont aménagé une friche industrielle.

LE BUREAU  
DE L’ÉTOILE SPORTIVE  
AUSSILLON PÉTANQUE

Président : 
Éric Birbès

vice-président : 
Yves Fiordelli 

Trésorier : 
Jocelyn Fulle

Trésorier-adjoint : 
David Courtinovic

Secrétaire :  
Chantal Fiordelli.

YVES FIORDELLI
(Vice-président)

Niçois pur jus, Yves Fiordelli a 
choisi Saint-Amans-Soult pour sa 
retraite et l’Étoile pour continuer 
à pratiquer la pétanque  : «  Ça fait 
50 ans que je joue, relève l’ancien 
cuisinier. Dans le 06 c’est une insti-
tution. J’étais au DUC, le plus grand 
club de France, qui organise les 
championnats du monde. J’ai trou-
vé à Aussillon un club et des gens 
cools. »

CHANTAL BONHOMME 
Retraitée du textile, la Lagar-
riguoise est une adepte de la 
pétanque depuis toute petite : 
«  Je jouais en famille. Je me 
suis inscrite à Saïx, puis à Aus-
sillon récemment. J’y ai trouvé 
une bonne ambiance et des 
gens aimables. Je ne suis pas 
prête d’en partir. »

MARYSE REVEL 
Maryse est pont-de-l’arnaise. 
L’ancienne employée d’une 
filature vient d’une famille de 
pétanqueurs  : «  Charly Couto 
(président fondateur du club) 
était le papa de ma belle-fille. 
Moi, je n’ai commencé qu’en 
2020. L’Étoile est vraiment 
un super club. Mes deux pe-
tits-enfants y jouent. Charles 
et Églantine sont d’ailleurs 
vice-champions du Tarn de tir 
de précision. »

CHANTAL FIORDELLI
(secrétaire)
Comme son époux, Chantal est 
niçoise. Retraitée de la fonc-
tion publique, elle a également 
une longue carrière dans la pé-
tanque  :  «  J’ai joué très jeune. 
J’ai repris avec Yves. A l’Étoile, 
nous avons été très bien reçus. 
Les filles (une vingtaine) sont 
également remarquablement 
accueillies. C’est ma troisième 
saison ici et je me régale. » 
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EN FORME DE BILAN

Souvenons-nous, le confinement Covid annoncé par le Pdt 
Macron le 12 mars 2020 est entré en vigueur le 17 mars 
2022. Entretemps le vote des municipales le 15 mars 2020 
a permis à 1913 administrés courageux mais inquiets pour 
leur santé (sur 4 314 inscrits soit 44%) de choisir leurs 
conseillers municipaux pour 6 ans.
Les 4 conseillers d’opposition sont intervenus dans le cadre 
du Conseil municipal et des commissions. Mais leurs 
prises de position n’ont jamais été relayées par les jour-
naux locaux (curieuse conception de la démocratie pour 
une presse subventionnée par nos impôts). Heureusement 
chacun pourra retrouver toutes nos interventions dans les 
comptes rendus officiels sur le site de la mairie.
Gérer la commune et ses services publics au quotidien et 
développer son attractivité, assurer la sécurité, mettre en 
place les programmes sociaux, préserver notre environne-
ment, chacun jugera du bilan de l’équipe sortante à l’aune 
des réponses à ses besoins et attentes souvent contradic-
toires …
Notre vigilance ne s’est jamais relâchée sur la dépense pu-
blique et l’utilisation de l’impôt que seuls les propriétaires 
continueront de payer pour alimenter le train de vie de la 
commune.
Mais puisque le mandat se termine, qui reprendra le flam-
beau en 2026 pour répondre aux défis de demain et donner 
aux habitants des perspectives d’avenir ?
Dans une commune en perte continuelle d’habitants 
(5617) avec un vieillissement accru  : les personnes âgées 
représentant plus 42% de la population et un chômage en-
démique autour de 11% voire 20 % dans certain quartier.
Quand l’individualisme a pris le pas sur la responsabilité 
collective et que nous prétendons avoir plus de droits que 
de devoirs.
Lorsque l’ÉTAT impuissant mais toujours protecteur et 
infantilisant a fait de nous des individus repliés sur nous-
mêmes et de moins en moins intéressés par la «chose pu-
blique»
Il va falloir une bonne dose de courage pour s’engager dans 
la vie municipale. Mais il n’est pas besoin d’espérer pour 
entreprendre ni de réussir pour persévérer ...

Bonnes vacances.

Dominique PETIT -  AUSSILLON AUTREMENT
 

■

® Groupe minoritaire® Groupe majoritaire
MOT DU GROUPE MAJORITAIRE

Agir avec sens, ensemble, pour l’intérêt général
Lorsque les Aussillonnais nous ont fait confiance en 
2020, notre première tâche a été de nous mettre au tra-
vail, dans un contexte inédit : celui d’une crise sanitaire 
mondiale. Depuis, d’autres crises — sociales, écono-
miques, politiques — ont rappelé l’importance de la soli-
darité, de la stabilité et du sens de l’action publique.
À Aussillon, nous avons choisi d’agir avec méthode, avec 
sérieux, en plaçant l’intérêt général au cœur de chaque 
décision.
Nous avons appris que, même si une commune ne tra-
vaille jamais seule, l’impulsion vient toujours d’ici. C’est 
notre volonté collective d’agir qui fait la différence. Et 
rien ne peut se faire sans la confiance, construite par 
l’écoute, le dialogue et la constance.
Être élu local, c’est aussi avoir le courage de dire non. 
Refuser, par exemple, qu’un véhicule stationne sur un 
trottoir pour préserver la sécurité des piétons. Cela peut 
sembler anodin, mais ce sont ces choix du quotidien qui 
dessinent une ville plus juste et plus sûre.
Notre équipe est diverse, unie par une méthode fondée 
sur l’échange, l’équilibre, le travail d’équipe. Nous pou-
vons aussi compter sur l’engagement des agents muni-
cipaux, dont la compétence et le sens du service public 
sont essentiels.
Enfin, nous avons fait le choix d’une gestion financière 
rigoureuse. Grâce à elle, nous gardons des marges de 
manœuvre et pouvons regarder l’avenir avec confiance, 
tout en continuant d’investir pour améliorer le quotidien 
de toutes et tous.
L’intelligence collective et la qualité du dialogue entre 
élus et habitants resteront notre fil conducteur. Car c’est 
ce lien de confiance qui rend possible les projets et donne 
du sens à l’engagement public.
Le groupe majoritaire

■

TRIBUNES LIBRES
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NAISSANCES

• Janvier - février - mars 2025

Lény, Aimé, Gilbert BEZIAT

Zaïna SALHI

Leyna KOOB

Valentin VEAUX

Lina KIRKIT

• Avril - mai - juin 2025

Nihal EL MESKINE

Laïna HALIM ABDALLAH

Inaya TLEMSANI

April DUBUT

État-civil

MARIAGES

• Avril - mai - juin 2025

Alicia MENDOZA MONTENEGRO  
et Julien BARRETO

Océane MOUDJEB et Adem ALTINTAS

Jennifer PIERQUIN et Jordan PONS

Meggy IVANES et Sylvain LACAZE

Sylvie NARVAEZ et Sébastien MIRA
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LE NORE
61 km
3000D+
Départ 7h

LE MAZAMET
29 km
1650D+
Départ 9h

L’AUSSILLON
12 km
650D+
Départ 11h

LES 3 CROIX
21 km 1250D+
Départ 10h

LE MONTAGNÈS
20 km
1000D+
Départ 10h

NOUVEAU PARCOURS SANS
PASSAGE SUR LA PASSERELLE

Conception graphique Comme un Accent

édition

DIMANCHE 5 OCTOBRE 2025
La course entre ciel et terre


